

LA PROMOTION ALBERT JACQUARD



Issue du concours national 2013 de Directeur d'établissement sanitaire, social et médico-social, les 77 Elèves qui composent la promotion présentent une grande diversité de profils, de parcours et de compétences.

Elle comporte des diplômés d'universités et de grandes écoles (Instituts d'études politiques, Ecoles de commerces, Facultés de Droit), des professionnels expérimentés des secteurs, sanitaires sociaux et médico-sociaux (anciens soignants, travailleurs sociaux ou cadres administratifs etc.) et des cadres d'autres ministères.

A l'issue de leur scolarité qui dure 24 mois dont 12 mois de stage, tous sauront apporter un regard neuf dans les établissements au profit de l'accompagnement de l'utilisateur et de sa famille.

LE MOT DE LA PROMOTION

Les élèves de la promotion Albert JACQUARD souhaitent contribuer au renforcement et à la dynamisation du lien qui existe entre la France et le Maroc dans le domaine de la santé et du médico-social et faire vivre ce partenariat. Il s'agit pour nous d'entretenir un véritable échange alimenté par des réflexions sur nos visions respectives des systèmes de santé, par une analyse des fonctionnements institutionnels et par la réalité que vivent les professionnels de terrain dans les deux pays.



CONTACTS

Houaria Beghersa, référent projet
houaria.beghersa@eleve.chesp.fr

SÉMINAIRE

PROFESSIONNALISER L'ACCOMPAGNEMENT DES PERSONNES AGÉES



Miloudi, résident au centre social Hay Nahda à Rabat

vendredi 13 novembre 2015

ENSP de Rabat



ORIGINES DU PROJET

Expérience unique pour une promotion d'élèves directeurs, le voyage d'étude offre l'opportunité d'aller au-delà de ses propres frontières pour explorer d'autres modes de prises en charge, alimenter sa réflexion sur des problématiques communes et confronter les modes d'interventions auprès des publics que nous avons à cœur d'accueillir, d'aider et de protéger en qualité de futurs directeurs d'établissement sanitaire, social et médico-social.

C'est dans ce sens que la promotion Albert Jacquard a construit son projet de voyage de fin d'étude. La formation à l'Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique (EHESP) offre la possibilité de réaliser un stage à l'international, stage qui a permis d'établir des contacts et de faire germer l'envie de réaliser différents projets. Un projet a tout particulièrement retenu notre attention et a su fédérer la majorité d'entre nous. Grâce au partenariat étroit qui existe entre l'EHESP de Rennes en France et l'Ecole Nationale de Santé Publique (ENSP) de Rabat au Maroc, deux élèves directrices ont pu réaliser un stage de deux mois au Maroc au sein d'établissements relevant du secteur de prise en charge des personnes âgées. Il ressort de ces stages un réel désir de partager des connaissances et des compétences entre professionnels français et marocains. Cette volonté partagée s'inscrit dans un travail de partenariat entre le Maroc et la France déjà existant et à faire vivre.

LE PROGRAMME

Si la solidarité familiale demeure à l'honneur tant en France qu'au Maroc s'agissant de nos aînés, la souffrance et l'épuisement d'aidants doit nous inciter à soutenir et à accompagner au mieux aidés et aidants par une professionnalisation de la prise en charge des personnes âgées.

Lieu privilégié d'échanges, ce séminaire se déroulera le vendredi 13 novembre 2015 à l'ENSP de Rabat. Il permettra de croiser les regards sur l'offre de prise en charge médico-sociale de la personne âgée et sa possible valorisation.

CONNAISSANCE DU SUJET ÂGÉ

Intervention 1: Présentation des caractéristiques physiques et psychologiques des personnes âgées - mieux comprendre ses besoins pour mettre en évidence la spécificité de l'accompagnement gériatrique.

Intervention 2: Impact des parcours de vie sur les besoins et les attentes des personnes âgées

INTERVENANTS

- Monsieur le Docteur OUDRHIHI, médecin gériatre, Casablanca, Maroc
- Madame TOCSER-LE DEUN, médecin gériatre, Bretagne, France

L'ACCUEIL DE JOUR

Intervention 3: Intérêts et enjeux du dispositif

Intervention 4 : Développement de l'accueil de jour : quelles perspectives?

INTERVENANTS

- Monsieur LE DEUN, Directeur d'établissement, Responsable de la filière des DESSMS, EHESP, Rennes, France
- Madame ADALI, Professeur à la faculté de médecine et de pharmacie, Marrakech

DROIT DES USAGERS ET PARTICIPATION SOCIALE

Intervention 3: Le droit des personnes âgées hébergées dans en France et au Maroc

Intervention 4: Les différentes formes de participation sociale et leur expression au sein des établissements.

INTERVENANTS

- Madame LEFEUVRE, Professeur, Ecole des Hautes Etudes en Santé Publiques (EHESP), Rennes, France
- Madame ASSOUAB, médecin psychiatre et professeur, Ecole Nationale de Santé Publique (ENSP), Rabat, Maroc